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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

 

7．議事内容 

堤下室長代理 

 

 

 

 

北田教育長 

 

令和４年 10月 26日（水）午後３時 30分 

 

令和４年 10月 26日（水）午後３時 30分 

 

令和４年 10月 26日（水）午後３時５０分 

 

北田 千秋教育長 

村橋 彰教育長職務代理者 

亥埜 誠治委員 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

 

大湾喜久男 教育次長兼教育総務室長・和久田寿樹 学校教育部

長・足立多恵 学校教育部長・西岡浩二 生涯学習推進部長・今

堀祐児 学校教育部次長・本多章博 生涯学習推進部次長・堤下

栄基 教育総務室長代理・大隅昌之 指導課長・村上務 社会教

育課長 

 

日程 １ 会議録署名委員の指名 

日程 ２ 会議時間決定 

日程 ３ 報告第 10号 教育長の報告について 

 日程 ４ 議案第 20号 指定管理者候補者の選定について 

 

 

皆さま、こんにちは。 

それではただ今より第１２回教育委員会定例会を開催いたし

たいと思います。 

教育長、本日の会議進行のほどよろしくお願いいたします。 

 

はい、では開催の前に事務局から本日の出席状況の報告をお願

いします。 
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堤下室長代理 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

本日の定例会の出席状況を報告いたします。本日の出席者は 5

名でございます。 

同時に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第

3項の規定により本会議は、成立いたしますことをご報告いたし

ます。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

次に、本日のこの会議でございますが、地教行法第１４条第７

項の規定により公開にしたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

本日、傍聴希望が 3名ございますので、傍聴を許可したいと思

います。事務局、準備をお願いします。 

 

それではただ今から、令和４年 第１２回教育委員会 定例会

を開催いたします。 

まず、日程１「会議録 署名委員 指名」を議題といたします。 

会議録 署名委員 の指名につきましては、交野市教育委員会 

会議規則第２０条の規定に従い教育長が指名することとしてよ

ろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、亥埜委員 を指名します。 

次に、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、教育長一任とさせていただいて

よろしいでしょうか。 
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各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、本日は協議会も含めただ今から１６

時３０分までといたします。 

では、報告第１０号「教育長の報告について」、報告事項１の「新

型コロナウイルス感染症に関する状況について」を議題といたし

ます。 

所管課から説明をお願いします。 

 

新型コロナウイルス感染症の状況について報告させていただ

きます。 

第 7波の収束が顕著になってきています。交野市単独での集計

結果の発表は現在ありませんが、大阪府全体で見ますと、ピーク

時には一日の新規陽性者数が 25,000 人を超えていましたが、

10月に入ってからは、多い日で 3,400人程度となっています。 

市立小中学校の児童生徒の陽性状況では、8 月には概ね 430

名ほど、９月には約 240 名弱と減少しておりましたが、10 月

は 21日時点で 58名と、明確に減少してきております。 

10月の学級閉鎖等の状況ですが、一つの学校で 1学級を 3日

間臨時休業としましたが、その後の広がりはありません。また、

運動部で 3 日間の部活を停止した事例がございましたが、運動

会、体育大会も 10 月 1日、2日に、無事終えました。 

小学校では 10月 21日に出発しました藤が尾小学校を皮切り

に、既に 4校が無事修学旅行に行って帰ってきています。最終的

には星田小学校が 11 月 12日に帰って来て、終了となるところ

でございます。 

また、この 23日には中学校の合同文化祭も開催されました。 

学校だけでなく、市民スポーツデーが 10月９日、１０日に開

催され、今週末には、にぎわいフェスタとコラボいたしました文

化祭が開催されます。その他にも、様々な学校行事や、文化団体、
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

青少年団体の行事も開催しております。 

各地域でも秋祭りが開催されるなど、未だコロナ禍からは抜け

たという状況ではございませんが、昨年までの自粛ムードではな

く、対策を十分とりながら、活動は止めないということがより明

確になってきているように思われます。 

秋は行事の多い時期であり、教育長も昨年までとは違い、土日

祝日は、休みがないほど、色々な催しに出席いただいている状況

です。 

これまでも、コロナは周期的に増加、減少を繰り返しています

ので、学校を始め、気を緩めずに今後も感染防止対策は継続しな

がら、年度後半の活動に望んでいきたいと考えております。 

 

説明が終わりました。9月の定例会以降の感染状況報告でした

が、運動会、体育大会、小学校の修学旅行、学校行事、地域行事

についても様子をご報告いたしました。 

一定感染者数の落ち着きもありますが、今後も注意深くという

ことで報告がありましたが、今の報告で何かご質問ご意見があり

ましたらお願いします。 

 

質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項１の「新型コロナウ

イルス感染症に関する状況について」を終わります。 

次に、議案第 20号「指定管理者候補者の選定について」を議

題といたします。所管課より説明をお願いいたします。 

 

指定管理者候補者の選定につきましてご報告申し上げるとと

もに、議会への議案上程にあたり、市長に意見を申し出ることに

つきまして本委員会の承認を求めるものでございます。 

対象施設であります「交野市立いわふね自然の森スポーツ・文

化センター」につきましては、令和２年度に交野市議会より公共
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設のマネジメントについての提言があり、昨年度に今後の在り

方を検討した施設でございます。今後の施設の方向性としまして

は、アウトドアの拠点化を目指し、民間投資による環境整備を行

い新たな価値を見出し、賑わい創出を目指すということになりま

した。 

募集に対しては３企業体の応募があり、施設の方向性を実現で

きる指定管理者を選定するため、学識経験者や会計士、市民代表

から構成される「指定管理者候補者選定委員会」に候補者選定を

諮問いたしました。厳正なる書類審査やプレゼンテーションが行

われた結果、答申書にございます、交野スターライトプロジェク

トグループが指定管理者の候補者として選定されました。 

選定理由としましては、「環境改善やニーズに合った新規事業

の充実が期待できる提案が多数あったこと」や「民間のノウハウ

を活用した管理体制、施設の老朽化に対する修繕計画の提案があ

ったこと」、その他収支計画等を総合的に判断した結果、当グル

ープが最も適切と判断されました。 

つきましては、当グループを新たな指定管理者として指定した

いところですが、指定管理者の指定には議会の議決が必要なこと

から、12 月議会に上程するにあたり、市長に申し出ることにつ

いてご承認いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

説明が終わりました。交野市立いわふね自然の森スポーツ・文

化センター指定管理者候補者の選定について選定委員会から、交

野スターライトプロジェクトグループが選定された、ということ

ですが、これを 12月議会に上程するにあたり委員会の承認を求

めるということでした。今回の場合はこれまでの指定管理 5年間

ではなく、9年間という長期間の指定管理期間を設けましたし、

今説明でもありましたようにアウトドアの拠点化や、民間投資の

環境整備や新たな価値や、にぎわい創出ということで、今までと

は違った方向性で指定管理候補者を選定しております。交野では

これまでなかったことですので、出来るだけこの場で委員の皆さ
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伊丹委員 

 

 

 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

んにご意見をいただいてと思いますので、今の説明やお手元に事

前に資料を配っておりますので、資料を見られてのご意見ご質問

をお願したいと思います。 

 

交野スターライトプロジェクトグループの代表企業がシンコ

ースポーツ株式会社になっていますが、どういった団体になって

いるのかということと、以前のお話だとお隣の府民の森、星のブ

ランコのあたりと、一緒にできればという話があったかと思いま

すが、そのあたりが今回の交野スターライトプロジェクトグルー

プというところと、協力ができるのかどうか、そのあたりを教え

て頂けますか。 

 

当グループにつきましては、おっしゃったようにシンコースポ

ーツ株式会社を中心に、住友林業緑化株式会社と日本管財株式会

社で構成されるプロジェクトグループになっております。代表企

業になりますシンコースポーツ株式会社につきましては、全国

様々なスポーツ施設や文化施設、大阪府で言いますと大阪府立体

育館（エディオンアリーナ）を代表に長居トレーニングセンター

を始め、近隣では守口文化センターや寝屋川市の西福祉センター

など多数の指定管理の実績もございます。また、個人事業であり

ます住友林業緑化株式会社におきましては、先ほど言いました今

年度から府民の森の指定管理を受けておりまして、星のブランコ

を含めた府民の森との一体的な運営が期待できるところでござ

います。 

また、日本管財株式会社につきましては、全国展開されており

ますインターコンチネンタルホテルやシェラトンホテル、京セラ

美術館などの維持管理を既に担っておりまして、施設管理のプロ

というかたちになっております。加えまして他に吉本興業やエイ

ベックスであったり NTT、J:COMなどの連携企業として名を連

ねておられます。 

当初、本市が求めております星のブランコを含めたエリアマネ
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村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

ジメントを見越した提案をいただいているという、そういった企

業になります。 

 

答申を見て、選定理由のところに「環境改善やニーズに合った

新規事業の充実が感じられる魅力的な提案が多数あった」という

ことですが、具体的に魅力的な提案という中身を教えていただけ

ますか。 

 

さまざまあるんですが代表的なところで申しますと、環境改善

を含めた集客促進策としてファミリーや観光客が気軽に立ち寄

れるように、準備や片付けが要らない手ぶらでバーべキューが楽

しめる環境構築やキッチンカーによる飲食販売、その他に市内周

辺の小学校との校外学習の拠点として府民の森や植物園の見学

の際に休憩や昼食を取るためにロッジを解放するなどのプログ

ラム、その他定期的なイベントとしてサウナテントやドラム缶風

呂などのイベントの提案もございました。 

また施設の修繕計画では、最大の課題にありましたシャワー設

備をロッジの周辺に男女別で創設し、宿泊客だけではなく観光客

やバーベキュー利用客にも利用できるように改修の提案があり

ました。 

さらには、天文研修センターにおきましては 360 度天井投影

プロジェクターを導入し、プラネタリウムの復活という提案をい

ただきました。星空だけではなく、さまざまな映像コンテンツも

あるそうで学校の学習教材としても活用できそうです。 

これら以外にも、様々な自主事業のプログラムやイベント、星

のブランコや府民の森との連携など、地域とのニーズを考慮した

提案が多くございました。 

 

選定委員会が選ばれたことなので社会教育課に聞くのもどう

かと思いますが、プラネタリウムの復活は今までいろんなところ

で意見が出ていて、これは機材的にちょっと無理ですというよう
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村上課長 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

村上課長 

 

 

 

亥埜委員 

 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

な話で来たかと思いますが、そのあたりは選定委員会として見通

しとしてあるということですか。 

 

現在は故障中の投影機を修復してそれを使うということでは

なく、プロジェクターを新たに設置して映し出すという方法で考

えているといところです。 

 

いただいた資料には 3団体の名前が上がっていますが、実際に

は何団体ぐらいの応募で書面審査された団体あるんですか。 

 

当初の説明会には 30 社を超える企業に来ていただきました

が、実際に応募いただいたのは、その 3グループになっておりま

す。 

 

審査結果の表では点数で表されているので、選定委員会でどの

ような意見かありましたか。主な意見としては書いてあります

が、プロジェクターやマッピングのイメージは湧きましたが、そ

の他にどのような意見があったのか、もう少し詳しくお聞かせく

ださい。 

 

本市の今最大の課題であります、水回りでありますトイレ、シ

ャワーを重点的に利用しやすいようにというかたちで、シャワー

の増設やトイレの改修、宿泊客だけではなく利用者も利用しやす

いようなというかたちで施設の改修の提案も挙げておられます。 

また全国でも、それぞれの地域で経験がございますので、それ

を基に交野市でもこういうことが出来るのではないかというか

たちで、先ほど言いましたイベントの企画であったり、施設改修

また独自のプログラムというものを全国展開して好評であった

プログラム等も、また吉本興業と連携してお笑いだけではなく、

お笑いを絡めた学習であったり、というような講座を開くという

プログラム提案など様々いただきました。 



11 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

西岡部長 

 

先ほど詳しく水回りやプラネタリウムの新たな設置などをお

聞きして、9年間だから投資的な部分が得られるという判断でよ

ろしいですか。 

 

民間企業の資金で改修いただきますので、逆に今度はその施設

を利用して独自のプログラム等で利益を出して下さいと、その利

益で投資した分を回収していただくために、本来の 5年でしたら

これから回収というときに、もう既に 4 年目 5 年目となってし

まいますので、少し期間を長くして 9年間というかたちで出来る

だけ企業の方に回収できるようにというかたちで期限を設けさ

せていただいております。 

 

他にいかがでしょう。住友林業とかいろいろ大手の企業という

ことですが、先ほどおっしゃった交野の地元の人とか、地元の団

体とか企業とか、そのあたりの関係からは選定委員会の中で意見

は出ていましたか。 

 

一部では全国展開している大企業ですが、交野に密着したとい

うところでは実績としては乏しいところは見受けられました。で

すので中には心配される声として、交野に対する特別な愛情が無

いのが淋しいかなというお声もいただきましたが、当然地元各地

域で展開していく頃には地元の企業、もしくは団体と協力して展

開しているという実績もございますので、交野においても今後に

おいて、そういった地元の企業、団体と連携を密にしていくだろ

うとおっしゃっておりました。 

 

賑わいの創出といっても、地元の交野の人が豊かに賑わってい

ないと少し寂しいです。 

 

団体がやられている、環境フェスタとか、天野が原七夕まつり、
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亥埜委員 

 

 

 

 

 

村上課長 

 

 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

こういった事業とも当然一緒に連携していかなければいけない

ところもありましたし、特に今まで団体と連携して施設がやった

ことは引き継いでいきたいという思いがあります。もう一つは星

田園地の指定管理の住友林業は、既に市がやっている観光事業に

も参画しておりまして、そういったところに観光団体、商業団体

とかも連携を今現状しているところと聞いておりますので、引き

続きこの施設でもやっていきたいということは聞いております。 

 

特にあの場所は今これから紅葉シーズンで、紅葉スポットとし

ては結構活躍すると思います。インスタとかでインバウンドが発

生するだろう位の人が来ると思います。その拠点としては人を集

客するにはいい場所になるかと思いますので、上手に活用してや

っていただけたらと思います。結構人が集まると思います。 

 

そういった点におきましても、関連企業である J:COM も提携

されておりますので、交野を発信していくというところも力を入

れていくということでございました。 

 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし 

 

 質疑なしと認めます。 

それではお諮りいたします。議案第 20号「指定管理者候補者

の選定について」原案のとおりで承認することにご異議ございま

せんか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認めます。よって、本件については、委員会におい

て承認されました。 
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以上をもちまして令和４年第1２回教育委員会定例会の案件全

てが終了いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

交野市教育委員会会議規則第２０条の規定により署名する。 

 

 

   交野市教育委員会       教育長                

 

 

 

                   委 員                  


